

Gouvernance, ce qu'ils en pensent : Nezha Lahrichi

Gouvernance, ce qu'ils en pensent

• **Nezha Lahrichi, Conseillère auprès du Premier ministre: *Intégrer le temps long des évolutions mentales***



Si on se réfère à la décision publique, l'objectif ultime de la «bonne gouvernance» est la recherche du bien-être du citoyen et le respect de sa dignité.

Au Maroc, elle s'exprime à travers deux éléments essentiels: une volonté et une démarche.

Volonté à travers les multiples réformes engagées (politiques et économiques sociales et juridiques).

Démarche à travers la concertation, et la participation des partenaires sociaux, économiques et de

la société civile.

Pour illustrer la démarche, l'esprit qui anime actuellement la mise en œuvre de l'INDH constitue une évolution fondamentale du processus décisionnel dans notre pays, dans la mesure où les projets seront définis par les populations. Une façon de donner un contenu concret à la démarche participative.

Mais les résultats d'une bonne gouvernance ne peuvent être palpables dans l'immédiat car le processus du changement est long quelle que soit la volonté d'aller vers la modernité. Il faut intégrer le temps long des évolutions mentales et sociales. Les forces de résistance au changement sont à vaincre. Elles se traduisent par des difficultés d'appliquer les lois adoptées, de gérer la régulation, d'assurer la cohérence des actions publiques. D'où le retard d'impulser des comportements citoyens et des appréciations optimistes. □